



# ともしび

れいわ ねん がつ にち  
令和7年10月10日  
せたがやくりつみしゅくちゅうがっこう  
世田谷区立三宿中学校  
やかんがつきゅう  
夜間学級だより10月号  
こうちゅう はまがわ かずひこ  
校長 濱川 一彦



「ともしび」について  
いえじ いそ ひと くろま  
家路を急ぐ人や車越わしなく  
きかう夜空の下、三宿中学校の  
こうしゃ こうこう  
校舎に煌々とともるあかり。それは、  
きかう夜空の下、三宿中学校の  
こうしゃ こうこう  
闇を照らす学び舎のともしび。  
そして、ここで学ぶ生徒一人ひとり  
まな まな や  
学ぶ場を得た喜び 中で燃ゆ  
まな まな も  
習への強い意欲、将来への夢、そ  
まな まな も  
して希望。  
まな まな  
の心にもたくさんのももしびが…。

## じゅうじつ に がっこう 充実した二学期に

こうちゅう はまがわ かずひこ  
校長 濱川 一彦

せいと みな  
生徒の皆さん、こんばんは。

そして、二学期新入生の3名の皆さん、ようこそ三宿中学校へ。  
こうちゅう はまがわ みな たの べんきょう はや みしゅくちゅうがっこう  
校長の濱川といいます。皆さんが楽しく勉強し、早く三宿中学校  
に慣れるよう先生方や先輩方は応援します。わからないことはどんどん  
聞いてください。在校生の三宿中学校の先輩の皆さん、新入生の皆  
さんに優しく接してください。早く慣れるよういろいろなルールや決まりも教え、そしてよい仲間になれるようみんなで力を合わせていきま  
しょう。

在校生のみなさんの一学期は学校行事として河口湖移動教室が行  
われ、皆さんとの記憶に残っていると思います。やはりみんなと一緒に初  
めての場所に行き、生活を共にすることは思い出に残ります。二学期にも修学旅行や連合体育大会、文化学習発表  
会とたくさんの行事が行われます。楽しんでもらいたいと思いますし、そのためには準備をきちんと行き、全員で  
楽しい思い出を作ってほしいと思っています。

さて、生徒の皆さん、二学期が始まりました。夏休みは良い思い出はできましたか。夏祭りに参加したり、花火大会  
を見に行った人はどれくらいいますか？プールや海、旅行に行った人もいるかもしれません。たくさんの良い思い出は  
自分の人生をいろどる大切なページです。これからもたくさん増えるといいですね。また、夏休みに入る前に皆さんに  
お願ひしたことがあります。それは、「一日に一つの具体的な目標を決めて実行に移してほしい」ということでした。

具体的な目標は人それぞれですが、実行に移せた人は充実した夏になったと思います。残念ながらできなかつた人  
も「だからダメ」ではなく、その理由を考えてみることが大切で、明日につながります。そして今日から始まる二学期  
と来年の夏休みに生かしてください。

話は変わりますが、本日9月1日は防災の日です。今から102年前の1923年の今日、大きな地震が関東地方  
を襲い、10万人を超える人が犠牲になったそうです。日本は災害の多い国です。最近の雨の降り方も線状降水帯の  
発生による被害も増えています。また、最近の気温の高さは災害級で、熱中症で運ばれる人も増えたり、野生  
のクマに襲われる被害もニュースで目にすることがあります。こまめな水分補給や危険な場所に近づかないなど、自分  
でできることは考えて行動してください。

防災については普段からできることがたくさんあります。家庭内で非常持ち出し品や備蓄用の食料の賞味期限を



かくにん ひなんばしょ かくにん みな がっこう あいだ さう  
確認しておく。避難場所を確認しておくなど、お家で話し合っておいてください。また、皆さんが学校にいる間に災  
害があった場合は、三宿中学校が避難所になります。学校のことを知っている皆さんがボランティアとして避難所に  
来る人たちを助けることがあるかもしれません。そんな時自分はどう行動するか予想しシミュレーションしておくこと  
も大切ですし、その状況を自分自身が考えて行動できる人になってほしいと思います。毎年三宿中学校で行って  
いる避難所運営訓練が今年は12月6日(土)の午前中に行われます。改めて声を掛けますので参加できる人は参  
加してみてください。

せいと あたら なかま くわ じゅうじつ に がつき きょうりょく たの がつこうせいかつ  
生徒のみなさん、新しい仲間も加わりました。充実した二学期にできるようみんなで協力して楽しい学校生活を  
おくる がんば 送れるように頑張りましょう。

### 【1学期終業式生徒代表のあいさつ】

#### 6組

わたし がつ みしゅくちゅうがっこう やかんがつきゅう にゅうがく ちゅうがっこう べんきょう がっこう やす そ  
私は4月に三宿中学校夜間学級に入学しました。中学校のときは勉強がわからなくて学校を休みました。相  
談学級で少しづつ勉強をして定時制高校に入りましたが、やっぱり勉強がわかりませんでした。テストの点と出席  
につづる たの たいくぐく まわ ひと だいがく い とし わたし いえ さくねん ちいき  
日数も足りなくて退学しました。周りの人が大学に行くような年になんでも、私はずっと家にいました。昨年、地域  
がくしゅうきょうしつ し べんきょう すこ の学習教室を知りました。そこで勉強して少しづつわかるようになってきました。夜間学級を紹介していただき  
き、もう一度、中学校の勉強をすることができるようになりました。

にゅうがくしき ひ きしらう やす おも すこ がっこう な たいかい た やかんがつ  
入学式の日は緊張して休もうかと思いました。少しづつ学校に慣れてきました。バレーボール大会で他の夜間学  
きゅう し いちばん おもいで いどうきょうしつ とく ふじ い けんがく  
級のことも知ることができました。一番の思い出は移動教室です。特に、富士サファリパークに行って、バスで見学  
したこと。ライオンはもっと怖いと思っていました。ゾウも大きかったし、みんなで声をあげてはしゃいだのも楽  
しかったです。私は小動物が好きなので、リストが見られたこともうれしかったです。

あす なつやす あつ ひ つづ けんこう き がつき  
明日から夏休みです。暑い日が続きますが、健康に気を付けてがんばりたいです。そして、また2学期にみなさんと  
あつて たの おもで 会って、楽しい思い出をつくりたいです。

#### 9組

みしゅくちゅうがっこうにはさまざまなくにからきたせいとがいます。みんな、いつしょうけんめいべんきょうしています。だから、わたしもがんばろうと決めました。

にゅうがくしてからは、いちどもやすんだことがありません。べんきょうがすきなので、まいにちがっこうにきています。ろくがつのいどうきょうしつは、たのしかったです。ふじさんをみたり、しゃしんをとったりしました。ミルクランドのランチがおいしかったです。

しようらいはこうこうにしんがくして、そのあとは、ぐんたいにはいりたいです。のために、もっともっとべんきょうをがんばりたいです。

みなさん、あしたからなつやすみがはじまります。みなさん、たのしんでくださいね。

くがつ ついたちに げんきな えがおで あいましょう。

### 【2学期始業式生徒代表のあいさつ】

#### 1組

なが なつやす お きょう に がつき はじ ことし あつ ひ つづ みな す  
長い夏休みが終わり、今日から二学期が始まります。今年もとても暑い日が続きました。さんはどのように過ご  
ましたか。私は、三味線部とけん玉部に入っているので部活動に参加したり、学校の自習教室に参加したり、家で  
ゆっくりして過ごしました。三味線部の練習が少なくて残念でした。

に がつき いちわん いちばんなが がつき じゅぎょう ぎょうじ くふう べんきょう ぎょう  
さて、二学期は一年で一番長い学期です。授業も行事もたくさんあります。いろいろな工夫をして、勉強・行事、両方に全力で取り組みましょう。私が一番樂しみな行事は、国際料理交流会です。色々な国の料理を作つ  
て食べることが樂しみです。それから、テストでいい点を取れるように勉強も頑張りたいです。私は三味線部とけん  
玉部に入っていますが、文化祭で発表することも樂しみです。

みんな、健康には十分注意して、充実した二学期にしましょう。

#### 7組

なつやす わたし ともだち うみ い およ たの  
みなさん夏休みはどうでしたか?私は友達とサッカーをしたり、海に行って泳いだりして楽しかったです。

に がつき うんどうかい がくしゅうはっぴょうかい さんねんせい しゅうがくりょこう いそが  
二学期は、運動会や学習発表会があります。三年生は修学旅行があります。いろいろ忙しくなりますが、  
けんこうき げんき がっこうせいかつ たの に がつき ねが 健康に気をつけて、元気に学校生活を楽しみましょう。二学期もよろしくお願ひします。